



DECLARACIÓN DE LA JUNTA DEPARTAMENTAL DE LA CUT SUBDIRECTIVA VALLE

(6 Y 7 DE NOVIEMBRE DE 2024)

POR DEMOCRACIA, VIDA, PAZ Y BIODIVERSIDAD “UN PUEBLO MOVILIZADO, NO SERA GOLPEADO”

La Junta Departamental de la CUT Subdirectiva Valle, realizada el 6 y 7 de noviembre de 2024, con la participación de 70 delegados de los sindicatos nacionales y regionales, reunida en Cali, declara:

El gobierno del Presidente Gustavo Petro, ha estado bajo fuego de los poderes de la extrema derecha, el uribismo, el gran capital financiero, las grandes corporaciones nacionales y extranjeras, los grandes medios de comunicación al servicio de las élites y los partidos políticos oligárquicos, así como de la Procuraduría y la anterior Fiscalía y de las altas cortes en materia judicial y unas pocas expresiones de animadversión en ciertos sectores de las fuerzas armadas.

Esta ha sido la respuesta del establecimiento y la provocadora institucionalidad neoliberal y fascista, que incluye la opción de un golpe de estado blando o duro, frente a un gobierno democrático que trabaja por estar a favor de su pueblo.

Ello se configura en el Consejo Nacional Electoral, cuyos magistrados en obediencia a la rancia oligarquía nacional pretenden investigar al presidente hijo del pueblo, por superar presuntamente los topes de financiación de la campaña a la presidencia, hecho abiertamente ilegal y que nunca en la historia de Colombia habían actuado con tal rigurosidad con aquellos presidentes a quienes los imperios empresariales y economías ilícitas habían asegurado a sangre y fuego en la casa de Nariño.

Como una respuesta a esta desafiante situación política, diversos espacios organizativos como el Comando Nacional Unitario donde participa la CUT, la Coordinadora Nacional por el Cambio, el Pacto Histórico, la Minga Social y Comunitaria del Occidente, convocaron la Asamblea Nacional por las Reformas Sociales, la Paz y la Unidad, donde sus conclusiones fueron: Respaldo al Gobierno Nacional, a las reformas en curso en el Congreso de la República y al Programa del Cambio que busca mejorar las condiciones de vida de la población más vulnerable que ha padecido durante décadas las inclemencias de un sistema social caracterizado por la avaricia y no por la protección de la vida.

*Por Paz, Soberanía, Democracia y
Derechos Laborales*





La definición de Colombia como sede de la COP 16 es un reconocimiento al gran trabajo realizado por el Presidente **GUSTAVO PETRO** en temas medio ambientales en Colombia y el mundo, la cual se realizó en el municipio de Cali (Valle), la capital de la resistencia y hoy también capital de la biodiversidad, desde el 21 de octubre al 1 de noviembre del año en curso, donde participaron 196 países del mundo, y un promedio 23.000 extranjeros, con una histórica participación de aproximadamente 1 millón de personas en la zona verde, Colombia obtuvo un aporte de 75 millones de dólares para la defensa de la vida y la diversidad nacional, ejecutables hasta el 2030.

En el Valle del Cauca, los conflictos laborales han sido una constante debido a diversos factores, entre los que destacan el desconocimiento de la legislación colombiana en derechos laborales y humanos por parte de algunas empresas nacionales y multinacionales y empleadores. Esto genera condiciones laborales adversas, en las que los trabajadores enfrentan dificultades para que se respeten sus derechos básicos y fundamentales. Además, existe una resistencia significativa hacia el reconocimiento de los permisos sindicales y la negociación colectiva, lo cual limita la capacidad de los trabajadores para organizarse y defender sus intereses de manera colectiva.

Esta negación no solo obstaculiza el fortalecimiento del movimiento obrero, sino que también dificulta la mediación y resolución de conflictos laborales de forma justa, incrementando la tensión en el entorno laboral y afectando el bienestar de los trabajadores en la región. Sumado a ello, denunciemos las dramáticas condiciones de vida de la población históricamente olvidada y marginada a las periferias del oriente y la ladera occidental de la ciudad, en entornos de alto riesgo, bajo la línea de pobreza extrema y que no ha sido escuchada por el Alcalde Alejandro Eder que, desde su llegada, ha reforzado el relato de seguridad de la supuesta “gente de bien” como el pistolero Andrés Escobar, desconociendo y borrando la memoria de resistencia del pueblo y que, tras un discurso de reconciliación, descarta las verdaderas necesidades de las gentes más humildes.

La Central impulsará la agenda laboral, respaldando las reformas sociales con derechos, defendiendo la ley pensional, acompañando los debates para aprobar la reforma laboral y la presentación de las reformas de la salud, los servicios públicos, la educación superior, la jurisdicción agraria y el sistema general de participaciones - SGP.

La CUT demanda del Presidente de la República que ante la eliminación de los derechos colectivos en la reforma laboral, expida con base en sus competencias y facultades, los siete decretos que empoderan al sindicalismo, a saber, la negociación colectiva multinivel y unificada, las mayorías en la huelga, los servicios mínimos en la huelga en los servicios públicos esenciales, colocar límites a la tercerización laboral, la agilización de los tribunales de arbitramento, el fortalecimiento de los comités de convivencia para desarrollar salvaguardas frente a acosos laborales y sexuales en el

*Por Paz, Soberanía, Democracia y
Derechos Laborales*





puesto de trabajo y las garantías sindicales. Igualmente, el cumplimiento de los acuerdos colectivos del sector público a todo nivel especialmente la ampliación de las plantas de personal permanentes y las garantías sindicales del estado y las mejoras salariales.

Ante la creciente presencia de la automatización, mecanización y la inteligencia artificial (IA) en el ámbito laboral, se ha generado la necesidad de establecer garantías para proteger a los trabajadores, es fundamental que el Gobierno desarrolle un marco legal que regule esta implementación en el ámbito laboral, asegurando que los derechos de los trabajadores sean respetados y adaptados a la nueva realidad. Estas regulaciones pueden incluir límites en el uso, para que se convierta en una herramienta de apoyo y mejora, en lugar de una fuente de vulnerabilidad, pérdida de derechos para los trabajadores o en el peor de los casos una masacre laboral.

Además, conservando la coherencia de la protección del medio ambiente y la biodiversidad exigimos al Gobierno Nacional, abandonar los proyectos de construcción de una base militar gringa en la isla Gorgona y la creación una OTAN Amazónica bajo las órdenes del Comando Sur, teniendo en cuenta que estos destruyen el frágil ecosistema de la isla y la cuenca amazónica, con una evidente violación de nuestra soberanía Nacional.

La CUT se prepara para la negociación del salario mínimo en la Comisión Nacional de Concertación de Políticas Laborales y Salariales el fin de año y en el primer trimestre del próximo, para la negociación de los pliegos nacional, sectoriales, territoriales y singulares del sector público.

Continúa el respaldo al ambicioso proceso de paz total que este gobierno adelanta, solicitando que en las diversas mesas de diálogo se hagan esfuerzos tanto del gobierno como de los grupos armados ilegales, para avanzar y poder consolidar procesos de paz, siempre señalando que no es el momento de la guerra sino de la vida. La CUT rechaza el recrudecimiento de las amenazas, atentados y la violencia en los territorios por parte del paramilitarismo y de algunos grupos de las disidencias, que perturban y no permiten el ejercicio de la actividad sindical.

Desde nuestra central manifestamos el más profundo rechazo e indignación ante los hechos de feminicidio y abusos contra menores de edad en Cali y el Valle del Cauca, los cuales durante este año se han incrementado de una manera exponencial. Asimismo, expresamos nuestra condena absoluta al reclutamiento forzado de menores, una práctica cruel e ilegal que vulnera el desarrollo y bienestar de nuestros niños, niñas y adolescentes. Estos crímenes atentan no solo contra la integridad física y emocional de los menores, sino también contra su derecho fundamental a vivir una infancia libre y segura.

*Por Paz, Soberanía, Democracia y
Derechos Laborales*





La CUT reitera la solidaridad con el pueblo palestino y exige el cese inmediato del fuego, apoya a los pueblos de Cuba y Venezuela en su lucha contra el bloqueo imperialista, es por lo anterior que nos sumamos a la campaña de solidaridad en toda nuestra región a la recolección de insumos y elementos para nuestros hermanos cubanos; expresamos el rechazo a la injerencia de los imperios en la vida del pueblo de Haití, demandamos la inmediata finalización de la guerra en Ucrania, como también los genocidios emprendidos por Israel contra el pueblo Palestino y todos aquellos que no consideren aliados de sus políticas imperialistas; igualmente reiteramos nuestra solidaridad con los trabajadores argentinos que padecen la agresión contra sus derechos por parte del gobierno fascista de Milei.

Participaremos activamente en la movilización nacional del próximo 21 de noviembre en el marco del 5 aniversario del estallido social, defendiendo la democracia, rechazando el golpe y acompañando la exigencia de los adultos mayores a la Corte Constitucional para que sea declarada exequible la ley pensional y desarrollaremos las movilizaciones que sean requeridas para avanzar y lograr los objetivos planteados.

En el contexto territorial, muy a pesar que en nuestro departamento y gran parte de los municipios continúa la hegemonía en el poder por parte de aquellos partidos de extrema derecha que históricamente han saqueado los bienes públicos y los derechos de la clase obrera, con nuestra capacidad de lucha y movilización social no descansaremos en nuestra misión heroica para que las ideas progresistas y reformadoras que propone el gobierno del compañero Gustavo Petro sean promovidas e implementadas en nuestra región.

Informamos al país y al mundo entero, que trabajaremos con solidez para impedir el golpe blando o duro contra el presidente hijo del pueblo que defiende la clase trabajadora y que fue elegido legítima y democráticamente después de más de 200 años de hegemonía y negaciones perpetradas por unas cuantas familias poderosas y privilegiadas de nuestro país, de igual forma notificamos que defenderemos y resguardaremos al gobierno del cambio hasta el final de su periodo.

En correspondencia y lógica con nuestro accionar político, ideales y principios, la CUT en el Valle del Cauca proseguirá en la lucha por la defensa de derechos y por fortalecer incansablemente la unidad entre toda la clase obrera y el pueblo en general que pretende y sueña con una Colombia como estado social de derecho.

JUNTA DEPARTAMENTAL CUT SUBDIRECTIVA VALLE DEL CAUCA

WILSON SAENZ MANCHOLA
Presidente

LUIS FERNANDO JARAMILLO
Secretario General



Carrera 11 B No. 22 – 36 Barrio Obrero. Telefax 8852416
Santiago de Cali – Colombia
Email: cutvalle@cut.org.co - Web: www.cut.org.co



CUT - VALLE